

## ¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

### Fundamentales y eventos relevantes

- El FMI redujo la expectativa de crecimiento global en 2024 hasta 2,9% desde el 3,0% de su publicación más reciente de julio del "World Economic Outlook", con cambios significativos entre regiones. Además, mantuvo su expectativa de crecimiento de 2023 en el 3,0% de su estimación anterior. La revisión a la baja en la proyección consolidada global del siguiente año fue soportada por una menor expectativa de crecimiento de varias economías avanzadas en Europa, como consecuencia de un avance de las tasas de interés mayor al esperado y su probable estabilidad en los niveles actuales altos por un periodo de tiempo prolongado. De Europa se resalta el deterioro de las expectativas para 2024 en Reino Unido, Italia y Alemania, esta última con una expectativa de recesión en 2023. En el caso de Estados Unidos el FMI espera un crecimiento de 1,5% en 2023 y de 1,4% en 2024, inalterados desde su pronóstico anterior. En cuanto al crecimiento de China, las proyecciones fueron revisadas a la baja hasta 5,0% y 4,2% para 2023 y 2024 desde 5,2% y 4,5%, respectivamente. En contraste, la organización revisó al alza sus proyecciones de crecimiento de América Latina hasta 2,3% en 2023 y 2024, desde su estimación anterior de 1,9% y 2,2%, respectivamente. El mejor desempeño de la región estaría soportado por el inicio del ciclo de bajadas de las tasas de política en varios de los bancos centrales de la región, además de la resiliencia evidenciada en lo corrido del 2023. Para Colombia puntualmente, el FMI prevé un crecimiento de 1,4% en 2023 (revisado al alza desde el 1,0% en su informe de abril), seguido de un crecimiento de 2,0% en 2024 (ligeramente al alza desde el 1,9% anterior). Finalmente, frente al balance de riesgos de la economía global, el FMI mencionó que están más equilibrados que en meses anteriores, pero continúan sesgados hacia un deterioro de las expectativas de crecimiento, consecuente con las presiones inflacionarias subyacentes que podrían extender el periodo de tiempo de tasas altas en economías avanzadas.

- En Estados Unidos, el indicador NFIB de confianza de pequeñas empresas se ubicó en 90,8 puntos en septiembre, por debajo de los 91,0 puntos que esperaba el promedio de analistas y los 91,3 puntos en agosto. Si bien el deterioro fue generalizado en los componentes del indicador, el peor desempeño lo tuvo el componente de expectativas, consecuente con las declaraciones de la FED sobre un periodo prologado de tasas de interés altas que desaceleraría la actividad económica estadounidense. Cabe resaltar que el registro de septiembre se ubica por encima del mínimo en abril del presente año, cuando alcanzó a caer hasta 89,0 puntos, en medio de la crisis de Silicon Valley Bank que complicó las condiciones de liquidez de los mercados y dificultó el acceso a financiamiento de los pequeños empresarios.

- Adicionalmente en Estados Unidos, varios miembros de la Reserva Federal se refirieron sobre sus expectativas de política monetaria. El vicepresidente de la Reserva Federal, Philip Jefferson y la presidente de la FED de Dallas, Lorie Logan coincidieron en que el reciente avance de los rendimientos de los tesoros, así como el endurecimiento de las condiciones financieras disminuyen las presiones sobre la FED a continuar con su ciclo alcista de tasas. Logan mencionó: "... si las primas por plazo aumentan, podrían hacer parte del trabajo de enfriar la economía por nosotros, dejando menos necesidad de un ajuste adicional de la política monetaria". A pesar del tono algo menos *hawkish* frente a la subida adicional capturada por el *dot-plot* de expectativas de la FED en septiembre, tanto Jefferson como Logan resaltaron que su compromiso continúa siendo la reducción de la inflación y que las decisiones de política continúan sujetas al flujo de fundamentales, reunión a reunión.

### Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan con ganancias al inicio de la jornada. El índice Dow Jones sube 0,37%, mientras que el S&P 500 avanza 0,74%. Los tesoros en Estados Unidos operan con desvalorizaciones significativas frente al cierre anterior, el rendimiento del papel a diez años se ubica en 4,66%. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una valorización de 2,22%.

- Los precios del petróleo operan con pérdidas, corrigiendo parte de las ganancias de ayer generado por el avance del conflicto entre Israel y Palestina. La referencia Brent se cotiza sobre US\$87,16/barril, mientras la referencia WTI se ubica en USD \$85,45/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.238,4, a la baja frente al cierre anterior de \$4.346,5. Esto en medio de un comportamiento similar en las monedas de otros países de América Latina. El mayor movimiento de la jornada lo registra el peso colombiano que se aprecia 1,83%.